



## STAdradeln: Fast eine Million Kilometer gestrampelt. Herrsching unter „Ferner rollten“

**Trotz der hochsommerlichen Temperaturen wurde in diesem Jahr im Landkreis Starnberg so fleißig in die Pedale getreten wie nie zuvor: In den drei Wochen vom 18. Juni bis 8. Juli sind die Bürgerinnen und Bürger im Rahmen des STAdradeln und Schulradeln insgesamt rund 929.000 Kilometer geradelt und haben damit ein Rekordergebnis erzielt. Die besten Leistungen in 14 unterschiedlichen Kategorien hat der Stellvertretende Landrat Georg Scheitz im Landratsamt geehrt. Herrsching taucht in allen Kategorien nur einmal unter den besten Drei auf.**

Gemeinsam haben die knapp 5.300 STAdradler (davon rund 2.500 Schulradler) aus allen 14 Gemeinden des Landkreises fast 929.000 Kilometer geradelt – davon rund 250.000 Kilometer beim Schulradeln. Damit liegt der Landkreis derzeit bayernweit auf einem sehr guten siebten Platz. Mit dieser Leistung konnten gleichzeitig insgesamt 150 Tonnen CO<sub>2</sub> eingespart werden. So hoch wäre nämlich der Kohlenstoffdioxid-Ausstoß gewesen, wenn diese Strecke nicht mit dem Rad, sondern mit dem Auto zurück gelegt worden wäre.

„Der Wettbewerb um die meisten Kilometer spornt an und schafft damit gleichzeitig Aufmerksamkeit für die Bedeutung des Radfahrens als nachhaltige Mobilitätsalternative wie für die persönliche Gesundheit“, so Vize-Landrat Georg Scheitz.

Um auch junge Menschen für das Thema zu sensibilisieren, wurde zusätzlich das Schulradeln eingeführt, das in Bayern dieses Jahr bereits in die vierte Runde geht. Damit soll gleichzeitig eine Abwechslung zum meist bewegungsarmen Schulalltag geschaffen werden. 17 Schulen aus dem Landkreis beteiligten waren dieses Jahr dabei. Der Wettbewerbscharakter spornt die Schülerinnen und Schüler zusätzlich an.

In der Gesamtwertung hatte diesmal die Gemeinde Gauting die Nase vorn, pro Einwohner gerechnet war erneut Weißling die mit Abstand radlaktivste Kommune.

### Kommunen mit den meisten Radl-Kilometern

1. Gauting (207.299 km)
2. Gilching (164.556 km)
3. Starnberg (148.880 km)

### Kommunen mit den meisten Radl-Kilometern pro Einwohner

1. Weißling (15,5 km)
2. Gauting (9,8 km)
3. Gilching (8,5 km)

### Kommune mit dem radlaktivsten Kommunalparlament

1. Inning (8 von 17)
2. Weißling (8 von 21)

---

### 3. Starnberg (11 von 31)

#### Radsport (km gesamt)

1. Bikelt Starnberg e.V., (15.008 km)
2. TSV Hechendorf Rad, Seefeld (9.830 km)
3. Fahrrad Nandlinger, Herrsching (2.632 km)

#### Category

1. Gemeinde

#### Date

03/08/2025

#### Date Created

27/07/2023